

Deutsch-französische Cloud-Allianz

[19.11.2025] Um die Verfügbarkeit von Cloud-Diensten in Europa auch in Notlagen zu gewährleisten, haben Delos Cloud, der französische Cloud-Dienstleister Bleu und Microsoft eine Kooperation vereinbart. Diese Absprachen wurden beim deutsch-französischen EU-Gipfel zur digitalen Souveränität in Berlin bekannt gegeben.

Um Europas digitale Souveränität in Krisensituationen zu stärken, hat das Unternehmen [Delos Cloud](#) zwei neue Partnerschaften geschlossen. Künftig arbeitet das Unternehmen dafür mit [Bleu](#) und [Microsoft](#) zusammen. „In der heutigen geopolitischen Lage ist die Sicherung der digitalen Souveränität in Deutschland und Europa von entscheidender Bedeutung. Die Zusammenarbeit mit Bleu und Microsoft bekräftigt unser Ziel, widerstandsfähige und skalierbare Cloud-Dienste bereitzustellen. Gemeinsam wollen wir sicherstellen, dass Europas Innovationskraft und Wettbewerbsfähigkeit auch in Krisenszenarien nicht nachlässt“, sagt Nikolaus Hagl, Geschäftsführer von Delos Cloud.

Wie Delos Cloud berichtet, bildet die Vereinbarung mit Bleu eine deutsch-französische Allianz. Beide Unternehmen verpflichten sich darin zur gegenseitigen Unterstützung über die Landesgrenzen hinweg. Dies soll bei umfassenden Krisen helfen, etwa bei militärischen Konflikten oder Cyberangriffen. Geplant sind gemeinsame Verfahren zur schnellen Erkennung und Abwehr digitaler Angriffe sowie zur Analyse und Behebung von Schäden. So wollen die Partner die Widerstandsfähigkeit und die digitale Souveränität in Deutschland, Frankreich und Europa stärken.

#INFO#, „Dieses gegenseitige Unterstützungsabkommen zeigt unseren gemeinsamen Willen, die Resilienz kritischer Infrastrukturen in Europa zu sichern. Unsere technischen und operativen Teams werden zusammenarbeiten und konkrete Wege entwickeln, um sich gegenseitig und die staatlichen Stellen in Krisenszenarien zu unterstützen“, sagt Jean Coumaros, Geschäftsführer von Bleu.

In einer weiteren Vereinbarung mit Microsoft wurde festgelegt, wie die Cloud-Dienste europäischer Kunden gesichert werden, sollten Sanktionen eines Drittstaats die Aktivitäten von Microsoft in Europa einschränken. Delos Cloud erhält dafür die rechtlichen und technischen Möglichkeiten, Cloud-Software von Microsoft zu nutzen, um betroffene Nutzerinnen und Nutzer weiterhin zu bedienen. Diese können ihre digitalen Arbeitslasten auf die national betriebene Plattform von Delos Cloud übertragen.

(al)

Stichwörter: Digitale Souveränität, Delos Cloud, Bleu, Microsoft